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國家女子冰壺隊獲冬奧會入場券
香港文匯報訊 2025世界女子冰壺錦標賽日前

在韓國京畿道舉行，其中國家隊在銅牌戰以9：4
戰勝東道主韓國隊，贏得銅牌的同時收穫2026年
米蘭–科爾蒂納丹佩佐冬奧會入場券。國家隊此
次派出四壘王芮、三壘韓雨、二壘董子齊、一壘
姜嘉怡和替補蘇亭毓組成的陣容參賽，循環賽過
後7勝5負排名第5位。22日她們先在資格賽中逆
轉瑞典隊，14年後再度闖入世錦賽4強。

吳艷妮打破60米欄全國紀錄
香港文匯報訊 2025南京世界田聯室內錦標賽於
日前收官，其中國家隊選手吳艷妮，在女子60米
欄準決賽跑出8秒01佳績，雖然最終未能晉級決
賽，但仍打破塵封11年的女子室內60米欄全國紀
錄。賽後淚灑賽場的吳艷妮表示：「其實我已經
有了這樣的實力，但是（在比賽中）達到這個成
績還是帶來了自信。這是對教練員和我團隊付出
的肯定，也是對我自己實力的肯定。」

香港文匯報訊（記者 楊浩然）
世界盃南美洲區外圍賽在香港時間
周三早上上演宿敵大戰，由阿根廷
隊主場對巴西隊，衡量後主隊值得
秤先。（HOY 77台周三 8：00a.
m.直播）
阿根廷隊是今屆南美洲區外圍賽
表現最穩定的球隊，至今13戰得
28分在分組賽獨佔榜首，領先次席
厄瓜多爾隊達6分，而數字上阿根
廷隊今仗只要取得1分，便可順利
取得明年世界盃決賽周入場券。
近況上，阿根廷隊上場作客仍以

1：0擊敗烏拉圭隊，足證球隊在美
斯和拿達路馬天尼斯等前場主力缺
陣下，前場依靠近況出色的祖利安
艾華利斯、基連奴施蒙尼和泰亞高
艾美達掛帥，仍可給予對手後防重

大威脅。阿根廷主教練史卡朗尼亦
表示：「我們的確有一些主力缺
陣，但值得高興的是球隊還有很多
好的球員可選擇，並依然能維持好
表現。」
巴西隊目前落後阿根廷隊7分，

暫列分組賽第3位，取得世界盃決
賽周入場券相信只是時間問題。近
況上，巴西隊上場主場以2：1險
勝哥倫比亞隊，但過程中卻有門將
艾利臣比加傷出，這位利物浦門將
是役預計不能上陣，加上球隊還有
中場般奴古馬雷斯和中堅加比爾馬
加希斯停賽，陣容不算完整。而更
不利的是，巴西隊近期與阿根廷隊
交手均處於下風，近4次對碰只得
1和3負，衡量後阿根廷隊當然值
得秤先。
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●吳艷妮（左）在比賽中。 新華社
●阿根廷主場有力言勝。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 張發兒）港足將於今晚
作客新加坡隊，出戰亞洲盃外圍賽（亞盃外）
首場比賽，正值7連勝的港足有望擊敗對手全
取 3分，搶得出線亞洲盃決賽周的主動權。
（港台32台今晚8：30p.m.直播）
港足被編入C組，同組對手有新加坡隊、印

度隊及孟加拉隊。港足近期進攻火力驚人，最
近5場賽事攻入13球兼只失1球，艾華頓、安
永佳都是球隊的進攻命脈。港足前鋒安永佳相
信今晚的對決將會非常精彩，「我之前也對過
新加坡，也認識他們的幾位球員，對手的實力
很強，球隊很渴望能夠再次打入亞洲盃決賽
周，今場將會是港足重新開始的契機。」
而獲補選的前鋒米高亦能成為球隊的後備力

量，主教練韋斯活亦透露此子及祖連奴已經準
備好上陣，「米高在港足U22對緬甸U22一仗
取得入球，狀態良好，否則他不會在這裏，至
於祖連奴來新加坡不是為了遊覽環球影城，而
是為了在今晚的比賽作出貢獻。」
港足與新加坡隊過往合共交手41次，當中港

足贏了18場，但最近一次擊敗對手，已經要數
到2016年的友賽。
據了解，截至昨日上午已經有超過500位香

港球迷購買作客區門票，預計今日會越來越多
在新加坡工作或旅遊的球迷臨場購票，有望再
創下港足比賽最多作客球迷的紀錄。

亞洲盃外圍賽首戰
港足誓挫新加坡打響頭炮

香港文匯報訊（記者 葉詩敏）國足日前在世界
盃亞洲區外圍賽18強賽作客0：1不敵沙特阿拉伯
隊後，今晚將回到有「大蓮花」之稱的杭州奧體
中心體育場迎戰澳洲隊。國足上仗失利後續以6分
排在C組榜尾，球隊是役不僅有林良銘停賽，還
有兩名主將受傷，今戰縱有主場優勢，傷停問題
成一大考驗。（港台31台今晚7：00p.m.直播）
經過上輪比賽後，C組形勢逐漸明朗。日本隊

傲視群雄提前鎖定出線名額，暫列第2、3位的澳
洲隊和沙特阿拉伯隊，將為小組次席即另一個直
通世界盃決賽周名額展開角逐。敬陪末席的國足
與印尼隊、巴林隊同累積6分，目前爭奪C組第
3、4名的附加賽名額，是更為實際目標。

為了爭取打入世界盃，國足大軍由3月初已開始
在北京、沙特等地集訓，惟首仗作客沙特隊已面
臨危機，林良銘踢中對手頭部領紅離場，10人應
戰下以0：1敗陣。由於蔣光太和高准翼先後受
傷、加上王上源領黃牌後今仗對澳洲也需停賽，
對「袋鼠軍團」一戰相當艱難。
據內地媒體報道，國足在「大蓮花」主場出擊
的比賽門票銷售超過6.7萬張，意味這場比賽有
望創造中國足球賽事上座人數的新紀錄。該紀錄
由2012年江蘇舜天隊主場與廣州恒大隊的比賽保
持，當時有65,769名觀眾到南京奧體中心現場觀
賽。國足對澳洲後，6月的最後兩場賽事將先作客
印尼隊，再在主場對巴林隊。

傷停問題嚴重 國足迎澳洲勢遇考驗

●茹子楠（前）期望球隊經過幾日休息後能夠產
生化學作用。 大公文匯全媒體記者麥鈞傑 攝

●●國足球員在訓練中國足球員在訓練中。。新華社新華社

香港文匯報訊 文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日宣布，高爾夫球將升格
為香港體育學院（體院）「A級」精英體育項目，中國香港高爾夫球協會
（高協）表示對此感到欣喜，並指高協未來將善用體院A級精英體育項目提
供的精英訓練計劃和專業教練指導培訓，在財政資助、運動科學及醫學等領
域為高球手提供更全面的支援，讓他們可心無旁騖地投入訓練和比賽。
高協會長吳繩綱醫生說：「這個得來不易的成果，有賴高協上下多年來在青

訓及球手支援方面投入的大量資源，我們亦感謝每個球會的支持，讓本地球員實
地累積比賽經驗，蛻變成世界級選手。香港高球手在過去數年茁壯成長，以歷史
性佳績進一步鞏固中國香港在這項運動中的實力。我們的亞運金牌得主許龍一在
多個世界頂級巡迴賽中表現出色，激勵更多年輕人投入高球運動；劉弦穩居女子業
餘世界排名前列，並將成為首位參加享負盛名的『奧古斯塔女子業餘錦標賽』的中
國香港球手；沈弘毅、王鎧澄等青年新星亦在多個區域賽事奪冠，證明本地球手的
水平已提升至新高度。」
「我們相信，中國香港隊已準備

好在今年11月於粉嶺球場上演的第
十五屆全國運動會高球賽事中，與
其他內地球手合力呈現最高水平的競
技，進一步推動本港作為區內重大體
育盛事中心的地位。」吳繩綱醫生說。

桌球自 2009 年起成為A級精英運動項
目，但由於未成為奧運會或亞運會項

目，其資格在今年3月31日到期。體育委員
會下設的精英體育事務委員會，周一開會經
討論後傾向維持桌球的A級資格，羅淑佩會
見傳媒時表示，「桌球和網球未來兩年繼續
成為體院A級精英項目。」而殘疾人保齡球
保留B級項目；高爾夫球升至A級；獨木
舟、殘疾人游泳升至B級。
近年香港桌球發展越趨普及，惟在「精

英資助評核計劃」評審機制下，A級體育
項目的先決條件是在過往4屆及未來兩屆
賽事中，最少三次成為奧運會或亞運會競
賽項目，令部分項目未符合規定，例如
2030年才重返亞運會的桌球項目，因而桌
球運動員面臨降至B級精英項目兼削減資
助危機。
羅淑佩不諱言在原本精英評審機制下，桌
球能否成為奧運會項目，港協奧委會角色被
動，「為了確保該制度能緊貼運動員的需
要，與國際體壇的最新發展，文體旅局在每
屆奧運及殘奧後檢討安排，根據資格要求運
動員成績，決定個別項目升級或降級。」她
又指出，精英體育事務委員會認為要充分考
慮精英體育發展的需要，以及個別項目的獨
特性，需要有彈性，因此體育委員會對現時
制度作出調整。
羅淑佩續指，在直接資助機制方面亦作調

整，近年香港運動員表現出色，特別在巴黎
奧運會和殘奧會後，社會討論希望政府檢視
運動員的資助，施政報告2024亦提出邀請

體院檢討資助機制，現在已完成檢討。
「所有精英運動員，包括殘疾運動員，直
接資助額由今年 4 月 1 日起將上調
8.3%。」她指上次調整是2022年，體院
考慮到2022年至今的消費物價升幅，市
場薪俸趨勢，為吸引體育人才的需
求，委員一致認為8.3%升幅合適，成
年隊資助為全職運動員的入門組別，
現時標準資助額每月為7,130元，今
年4月1日起將提升至每月1萬元。

吳安儀：鬆了一口氣
香港女子桌球名將吳安儀，則

對桌球項目續留A級精英項目
表示欣喜，「真的鬆了一口
氣」，「因為我才剛剛取得職
業巡迴賽資格，相信這個消
息對教練和運動員來說，也
可讓他們接下來更專注訓
練和比賽，好好發揮自
己。」她又指同時希望準
備投入桌球運動的人，
又或想培養子女加入桌
球運動的家長，可以
放下疑慮，「相信桌
球 未 來 會 更 普 及
化」。

續留A級桌球 網球

升格A級精英體育項目
香港高球發展踏入新里程

●高爾夫球獲升格為A級精英體育項
目。 資料圖片

近年面臨降級削減體院資助的桌球項目，連同網球項目，將在未來兩年繼續保

留體院A級精英項目資格。文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日主持體育委員會會

議後宣布這一消息，表示在每兩年檢討精英評審機制的同時，不排除將來也會作

出彈性調整資助制度，做到「與時並進」。 ●香港文匯報記者 葉詩敏 綜合報道

●網球項目也維持A級精英
項目資格。 新華社

●●吳安儀對桌球保留在吳安儀對桌球保留在AA級項目級項目
感到高興感到高興。。 資料圖片資料圖片

●羅淑佩會見傳媒。
香港文匯報記者萬霜靈 攝


